

Pressemitteilungen

505/2022 **Allerheiligen und Brückentag: Öffnungszeiten der Stadtverwaltung**

506/2022 **Neue Elternhaltestelle an der Elisabethschule**

507/2022 **Mehr digitale Fitness mit dem VHS-Kurs „Computer-Grundlagen“**

Pressemitteilung 505/2022

Allerheiligen und Brückentag: Öffnungszeiten der Stadtverwaltung

Am Montag, 31. Oktober, sind die Fachbereiche der Stadtverwaltung im Rathaus und in den Nebenstellen vor dem Feiertag Allerheiligen geöffnet. Um Energie einzusparen, werden die Mitarbeitenden nach Möglichkeit ihren Dienst im Home Office erledigen. Die Zugänglichkeit für Bereiche mit Publikumsverkehr ist aber gewährleistet. So ist das Bürgerbüro zu den gewohnten Öffnungszeiten von 08.00 bis 13.00 Uhr sowie von 14.00 bis 16.00 Uhr telefonisch und für persönliche Erledigungen vor Ort erreichbar. Auch die Bereiche Soziales sowie Migration und Obdachlosenhilfe haben geöffnet. Lediglich das Standesamt muss wegen notwendiger IT-Arbeiten geschlossen bleiben. Auch die Bürgerhaus-Galerie bleibt am 31. Oktober geschlossen, und die VHS wird ebenso eingeschränkt erreichbar sein wie das Ordnungsamt.

Das Hallenbad an der Bahnhofstraße sowie die Stadtbibliothek in der Castroper Altstadt sind montags ohnehin nicht geöffnet. An Allerheiligen, 1. November, bleiben beide Einrichtungen geschlossen.

Pressemitteilung 506/2022

Neue Elternhaltestelle an der Elisabethschule

Wenn Eltern ihre Kinder mit dem Auto zur Schule bringen bzw. abholen, ist morgens und nachmittags einiges los vor den Grundschulen. Aus dieser gut gemeinten Absicht entstehen jedoch oftmals unkalkulierbare Sicherheitsrisiken, denn dabei werden Verkehrsregeln missachtet. Dazu gehören die Behinderung von Schulbussen, gefährliche Fahr- und Wendemanöver sowie unerlaubtes Halten im Halteverbot. Zudem stellt das Aussteigen auf der Fahrbahn oder das Überqueren zwischen zwei geparkten Fahrzeugen für die Schulkinder eine Gefahr dar. Elternhaltestellen entzerren diesen „Hol- und Bringverkehr“ direkt vor der Schule. Zudem trainieren die Kinder mit der selbstständigen Bewältigung des Schulwegs ihre Rolle als Verkehrsteilnehmende, können sich auf dem Weg zur Schule untereinander austauschen und sich vor der Schule noch die Beine vertreten.

Elternhaltestellen gibt es bereits an fast allen Castrop-Rauxeler Grundschulen, u.a. an der Grundschule Alter Garten, Am Hügel, der Wilhelmschule, Waldschule, Marktschule und an der Cottenburgschule und der Erich-Kästner-Grundschule.

An der Elisabethschule wurden gestern (25.10.) zwei Elternhaltestellen im Rahmen der Schulwegsicherung eingerichtet. In der Bornstraße und in der Christinenstraße wurden hierfür Vorbereitungen getroffen, blaue Markierungen für kurzzeitiges Halten eingerichtet und z.T. das Parken auf dem Gehweg erlaubt sowie Elternhaltestellen-Schilder aufgestellt. Zur offiziellen Einweihung mit der Verkehrsabteilung des Bereichs Ordnung der Stadtverwaltung malten Grundschülerinnen und -schüler der Klasse 4a mit Klassenlehrerin Anna K. Weller mit Schablonen Fußspuren auf den Bürgersteig, um den Weg von der Elternhaltestelle zur Schule anzudeuten. Die Kinder waren von der Idee ganz begeistert. Die Viertklässlerinnen Selin und Marie meinten, dass es an der Elternhaltestelle nicht so voll sei, wie direkt vor der Schule und man hier auch nicht zwischen den Autos über die Straße gehen müsse. „Schön, ein bisschen frische Luft vor der Schule

zu schnappen“, ergänzte ihr Mitschülerin Deriya. Unterstützt wurden die Kinder von ihrer Schulleiterin Karin Koehle sowie Katharina Rohleder als Elternvertreterin. Als Elternteil wisse sie aus eigener Erfahrung sehr gut, wie auch die Situation beim Abholen sei. Wenn dann noch der Bus dazu kommt, werde es schon mal sehr eng, unterstrich die stellvertretende Schulpflegschaftsvorsitzende die Ausführungen der Kinder.

Außerdem hat die Verkehrsabteilung des Bereichs Ordnung Schulwegpläne mit Empfehlungen für einen sicheren Weg zur Schule und wieder nach Hause, mit Hinweisen auf Besonderheiten, Fotos von markanten Routenabschnitten und Erklärungen von relevanten Verkehrszeichen hat z. T. mehrsprachig für alle Castrop-Rauxeler Grundschulen erarbeitet. Sie stehen unter dem Kurzlink www.castrop-rauxel.de/schulen zum Download zur Verfügung.

Pressemitteilung 507/2022

Mehr digitale Fitness mit dem VHS-Kurs „Computer-Grundlagen“

Die VHS bietet ab Montag, 7. November, den Kurs „Computer-Grundlagen“ an. Die Teilnehmenden erlernen hier Hilfreiches rund um Themen wie Tastatur und Maus, Installieren und Anwenden von Programmen, Verwalten von Dateien und Ordnern, Schreiben und Bearbeiten von Texten sowie Surfen im Internet. Zusätzlich wird ein Blick auf die Sicherheitseinstellungen geworfen. Gelernt wird in einer kleinen Gruppe mit viel Zeit für Fragen und Wiederholungen. Zu diesem Grundkurs können die Teilnehmenden ihren eigenen Laptop mit Ladekabel und dem Betriebssystem Windows 10 mitbringen. Auch ohne eigenen Laptop ist eine Teilnahme möglich.

Der Kurs findet an vier aufeinanderfolgenden Tagen bis Donnerstag, 10. November, jeweils von 14.00 bis 17.00 Uhr im City Center, Im Ort 2, statt. Die Teilnahme kostet 53 EUR. Anmeldungen nimmt die VHS bis Mittwoch, 2. November, telefonisch unter 02305 / 5488410 und per Mail an vhs@castrop-rauxel.de entgegen.